
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

本日のプログラム 
2022 年 10 月 26 日 (水) 

通算第 3021 回例会 

本年度 第 11 回 

瀬戸商工会議所  

例会次第 
・開会点鐘 

・「我等の生業」 

・出席状況 

・会長挨拶 

・行事 

・祝福 

・幹事報告 

・委員会報告 

・その他の報告 

・卓話 イラストレーター 華鼓 様 

「80 歳で有名なおばあちゃんで 

ありたい」 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

   
 

    
 

 

 

第３０２０回例会  会長挨拶 牧オサム君 

会 

 
 

２０２２年１０月２６日発行  第２８３６号
号 
号    

瀬戸ロータリークラブ会報 
２０２２～２０２３ ＲＩ.２７６０地区  

前回例会 記録 
2022 年 10 月 19 日第 3020 回例会 

ボッチャ例会 
・場所 瀬戸商工会議所 

・出席報告 53 名 出席会員 37 名   

当日出席率 69.81％ 

・行事 

・ご本人誕生日 加藤 唐三郎君  

・ご夫人誕生日   

加藤 光哉君 ご夫人恭子様 

・結婚記念日   水野 和郎君 

 

・卓話 瀬戸市役所 まちづくり協働課 

       協働第 3 係 川地里香様 

     あいちボッチャ協会  

会長  藤田 紀昭様 

    

 

 

例会予定 
 

11 月 2 日(水) 

休会 
 

11 月 9 日(水) 

地区ポリオプラス 

職業研修チーム委員会 

委員長 青山貴彦君 

「ロータリー財団を活用しよう」 
 

11 月 16 日(水) 

鈴木紹陶武君 小野隆浩君 

「新会員の卓話」 
 

11 月 23 日(水) 

法定休日 

皆さんこんにちは。本日の例会は通算３０２

０回目、本年度の１０回目の例会です。初め

に本日のゲストをご紹介いたします。愛知ボッ

チャ協会会長藤田紀昭様と瀬戸市役所よりま

ちづくり共働課、協働第３係川地里香様で

す。どうぞよろしくおねがいします。 

皆さんいつものお馴染みの商工会議所大

会議室の例会場を模様替えし、特設のボッチ

ャコートに仕立ててみました。そして卓話の講

師として、瀬戸市役所の川地さんより今、瀬戸

市が文科省より委託を受けている障害者の生

涯にわたってのスポーツについての取り組み

をお話しいただき、その後愛知ボッチャ協会

会長で、日本福祉大学スポーツ学部長の教

授・藤田先生にボッチャをご指導していただ

き、皆様に全員にボッチャとはどういうものか

を体験していただきたいと思います。 

さて本日、皆様に報告があります。 

先日、「会長ノミニー、次年度副会長指名委

員会の案件」を、１０月の理事会の審議事項

で、瀬戸ロータリークラブ理事役員選考規定

に則って進め、承認をいただきました。そのメ

ンバーを紹介させていただきます。 

現会長として私・牧オサム。パスト会長か

ら２名と言うことで加藤陽一君と、勝谷哲次

君。直前会長として鈴木政成君。会長エレク

トとして青山稔君。パスト理事２名として井上

伸也君と、高橋信郎君。この７名にお願いを

いたしました。今日ここで皆様に発表させて

いただいた後、書面にて、会員全員に再度ご

通知申し上げます。その後十分な配慮をして

指名委員会を開催させていただく予定であり

ます。よろしくお願いいたします。 

来る１１月１日に愛地球博モリコロパークの

中にジブリパークがオープンいたします。ジブ

リとしては三鷹の森ジブリ美術館に次ぐ国内

でも２番目の施設となります。日本はもとより

世界中から注目を集めているところでありま

す。先日私も地元メディアとして「メディア内覧

会」に参加して参りました。この施設は宮崎駿

監督のご子息である宮崎吾朗氏が監修をさ

れ、彼の高邁なる理想のもとに計画されたも

ので、パーク内には、スタジオジブリの名作の

世界を表現した５つのエリアが誕生し(今回の

第１期は３エリア)、まるで映画の主人公にな

ったような気分で作品の世界を体感できる素

晴らしいものでした。 

ジブリパークは、すでに公園として存在す

る｢愛・地球博記念公園(モリコロパーク)｣、そ

れ以前は「愛知青少年公園」と呼ばれた公園

に、造ることになった訳ですが、まず吾朗氏が

考えたことは、ジブリパークを造ることで、すで

にある公園の利用を邪魔してしまったり、無く

してしまったり、やたら木を切ったりして開発し

たり、地形を改変することにつながってはいけ

ない、という思いだったそうです。なるべく影

響が少なくて済む場所を選ぼう、建物を建て

るにあたってどうしても木が邪魔になる場合

は、木そのものを移植することを含め、なるべ

く周りに負荷をかけないように心がけた、との

ことでした。 

実際にジブリパークを作ってみて、改めて

周りが公園であることの恩恵、周りに木々があ

ることで建物がよく見えること、まるで昔からあ

ったようによく見えることは、本当に素晴らしい

ことだと思った。と語っておられました。 

ジブリパークはディズニーランドや、USJ の

ようなテーマパークではなく、あくまでもモリコ

ロパークが主体で、その中に存在する施設だ

と言うことを強調されていました。 

尚、二次工事として、2023 年度には、「もの

のけの里」と「魔女の谷」が完成予定する予定

です。楽しみですね。 

こんなに近くにできた世界的な施設に対し

て、瀬戸市もどうやって絡んで行くのかを、も

っともっと考えていかねばならないのではと思

いました。 

ありがとうございました。 
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 2022～2023 瀬戸ロータリークラブ 会報

  
 

ニコボックス報告 
あいちボッチャ協会 会長 藤田紀昭様、瀬戸市役所まちづくり協

働課協働第 3係 川地里香様、今日はお越しいただきありがとうご

ざいました。よろしくお願いいたします。会長 牧オサム、幹事 加藤

克己 

あいちボッチャ協会 会長 藤田紀昭様、瀬戸市役所まちづくり協

働課 川地様、本日はご多忙のところ誠にありがとうございます。い

っぱい学ばせて頂きます。よろしくお願いします。社会奉仕委員長 

高橋信郎 

誕生日をお祝い頂き有がとうございます。74才になりました。ありが

とう。加藤唐三郎 

妻恭子の誕生日をお祝い賜わり感謝しています。有難うございまし

た。加藤光哉 

結婚記念日を祝っていただきありがとうございます。てっきり忘れて

いました。水野和郎 

申し訳ございませんが、早退いたします。松本哲也 

 

藤田紀昭会長と川地里香様の卓話を楽しみにしています！ 

青山稔、井上博、江坂正光、大竹一義、刑部祐介、小野隆浩、梶

野輝雄、勝谷哲次、加藤五津美、加藤捷、加藤唐三郎、加藤眞

言、加藤光哉、加藤太伸、加藤陽一、金谷康正、亀井勝、小林稔、

近藤三博、佐藤亜矢子、鈴木伸、鈴木光彦、戸田由久、増岡錦

也、松村晋也、山口記由 

瀬戸市役所 まちづくり協働課 

協働第 3係 川地里香様 

 
 

皆さんこんにちは。瀬戸市まちづくり協働課の川地里香です。ボッチ

ャ関連で瀬戸市が行っている事業がありますので、それを説明させて

いただきます。 

現在障害のある方が学校卒業した後、学んだり特技を生かしたりで

きる場所があまりありません。文科省が推進する、民間団体と行政が連

携し、障害者の生涯学習機会の拡大促進を目的とした事業に対し、瀬

戸市は「障害福祉施設・NPO 杏」と瀬戸市が協働し、障害者障害プロ

グラムを応募し、文科省より採択を受けた事業となります。 

今、障害のある方が１８歳で学校卒業した後、施設に通われたり、企

業でお勤めされたり、また自宅で過ごしたりされてる方が、地域で学ん

だりやりたいことをやると言う場所がなかなか整備されていない現状に

対し、瀬戸市はボッチャが盛んと言うことで、ボッチャをきっかけにこの

整備を行っていこうと、①学校卒業後の障害者の多様な活動の実現

と、②地域の障害理解を深めみんなで支える街にしていくことにしよう

と、この２つを主な目標として地域でのボッチャ大会を開催することにな

りました。 

あいちボッチャ協会 

会長  藤田 紀昭様 

 
皆さんこんにちは愛知ボッチャ協会の藤田と申します。簡単に説明

した後に実践に入りたいと思います。ボッチャは子供から高齢者、障害

の有無に関係なくできるスポーツです。細かいルールがありますが、

リクレーションで楽しむにはそれほどこだわる必要がなく、とにかく白

いボールに近づければ良いゲームです。わずかなスペースでもでき

ます。温泉卓球に代わる温泉ボッチャを私は目指しています。笑 

２０１４年に調査したところボッチャを知っている人は １４%でした

が、パラリンピック終わった後には約半数の方が認知されていまし

た。 

ボッチャの面白いところは考えるところです。１点でも多く取るため

に、相手のボールをどかすのか、白いボールを押すのか、自分のボ

ールを近づけるのかとか、いろんなパターンの作戦があります。カー

リングより複雑だと思います。なぜならカーリングは的が動きません

が、ボッチャは動くからです。考えるところが１番面白いところです。

日本は世界でもポッチャ強豪国です。パラリンピックでも金銀銅を取

りました。愛知県もボッチャ強豪県で６クラス中３クラスが愛知出身で

す。では実践をしていきたいと思います。 
 

 
 

 

2022/10/22 ボッチャ大会に参加 

萩山小学校体育館 (参加メンバー８人) 

 
 

 

 


